

Olivier Mezzasalma, nouvel animateur jeunesse

Présentez-vous en quelques mots...

Je viens de Seine-et-Marne. Je travaille depuis 20 ans dans l'animation territoriale. J'ai commencé en tant qu'éducateur sportif puis sur le volet jeunesse. Ensuite j'ai passé des concours afin d'évoluer. J'ai alors été en charge de structures pour des jeunes de 11 à 17 ans, puis coordinateur de projets tout en gardant un pied dans l'animation.

Comment votre chemin vous a-t-il conduit ici ?

C'est par choix. Je suis venu avec ma famille à Noirmoutier-en-l'Île. J'aime beaucoup la région et je voulais me rapprocher de ma famille.

Quelles seront vos missions à l'Espace Grain de sel

Je suis animateur territorial. Avec Éric Chantreau, l'autre animateur, notre rôle est de tout mettre en place pour être au plus près du besoin des jeunes de 11 à 17 ans en termes de pédagogie, d'éducation et de loisirs.

Parallèlement, étant pompier j'ai fait une demande de mutation afin de changer de caserne et pouvoir m'investir à Noirmoutier.

Un dernier mot?

Pour conclure, je dirai que je suis vraiment très content de travailler avec cette équipe très accueillante et très professionnelle!



Centre social
de Noirmoutier-en-l'île

Info

Où en est le renouvellement du Projet social ?

Après deux reports liés à la crise sanitaire, l'Espace Grain de Sel travaille actuellement au renouvellement de son Projet social. Il doit le transmettre à la Caisse d'Allocations Familiales en octobre. Première étape de cette démarche, l'évaluation de son action sur ces cinq dernières années est achevée. Il est désormais en train de réaliser un état des lieux du territoire pour lequel il consulte – habitants, associations, jeunes, moins jeunes, élus, partenaires institutionnels – sur les thématiques suivantes : les déplacements sur l'île, la délocalisation de ses activités, le lien entre les générations, l'utilisation des outils numériques, l'accès aux droits, sa communication. Il lance également un défi à tous ceux et toutes celles qui le souhaitent à savoir définir le Centre social en une phrase courte.

Vous vous sentez concerné.e par cette démarche, contactez-nous au 02.51.39.72.67 ou venez nous rencontrer.

NOUS CONTACTER

Centre Social Espace Grain de Sel
18 rue de la Poste 85330 Noirmoutier-en-l'Île
Tél. : 02.51.39.72.67
espace.graindesel@ville-noirmoutier.fr
Accueil du lundi au vendredi
de 9h à 12h30 et de 14h à 17h30
(sauf le lundi matin et le mercredi après-midi).

L'équipe du Centre Social

Responsable:	Animateurs jeunesse:
David Gémard	Eric Chantreau
Accueil, secrétariat:	Olivier Mezzasalma
Sophie Soulard	Référente famille:
	Julie Mignal

NOUS SUIVRE

Retrouvez-nous sur notre page Facebook :
<https://www.facebook.com/EspaceGrainDeSel>
Retrouvez nos infos sur notre site internet :
espacegraindesel.org
La prochaine parution du Petit Grain de Sel est prévue en juin 2022.

Le Petit Grain de Sel

Journal d'information du Centre social Espace Grain de Sel

Ville de Noirmoutier-en-l'île

NUMÉRO 45 - FÉVRIER 2022

Édito



La solidarité donne sens à l'action du Centre social et à l'engagement de ses nombreux bénévoles. Elle s'illustre par exemple à travers les multiples partages de savoirs, de savoir-faire et de compétences que permettent les Ateliers pour tous, le Repair Café ou bien encore le Potager solidaire. Elle s'illustre également à l'Accueil Jeunes où les adolescents la cultivent eux-aussi très régulièrement. Il y a peu de temps, ils ont obtenu un agrément du mouvement E-nable permettant aux enfants sans doigts ou sans poignet de recevoir gratuitement un équipement personnalisé. Ils viennent également de lancer un atelier de reconditionnement informatique qui prévoit de mettre les ordinateurs à la disposition de ceux et celles qui n'en ont pas.

Entre adultes, entre les générations... mais aussi entre les associations, les familles, la solidarité n'est pas un vain mot au Centre social. À l'heure où nous travaillons au renouvellement de notre Projet social, nous avons choisi d'en faire le thème principal de ce nouveau numéro du Petit Grain de Sel.

Laurence Dattin-Krottoff
Adjointe à l'Espace Grain de Sel

L'Accueil jeunes, lieu incontournable pour les 11-17 ans

Avec une équipe d'animation désormais au complet, l'Accueil jeunes a de nouveau les moyens de son ambition : rester un lieu ressource incontournable pour les adolescents du territoire. Pour ce faire, il prévoit dans les prochains mois, de les fédérer autour d'actions citoyennes et solidaires et de les inviter à découvrir leur patrimoine local à travers ses programmes d'animations. Celui dévoilé en janvier, leur propose entre autres :

- un nettoyage de plage et un tri des déchets en partenariat avec la Ligue de protection des oiseaux et la plateforme Zéro déchet sauvage du Ministère de la transition écologique et solidaire. Rendez-vous le samedi 26 mars ;

- de constituer

une Team lego® pour relever le défi de construire une réplique du château de Noirmoutier-en-l'Île avec Étienne, demi-finaliste de l'émission Lego master et ainsi, contribuer à la mise en place de la nouvelle exposition du château qui sera proposée au mois d'avril prochain.

- d'intégrer un atelier de reconditionnement informatique afin de redonner une seconde vie à des ordinateurs et autres matériels qui seront mis à la disposition du public ;

- de participer à l'animation du nouvel Espace numérique avec le Conseiller numérique qui projette d'acquérir une découpeuse laser pour compléter les imprimantes 3D, de monter un PC gamer, une borne de jeux vidéo arcade...

L'Accueil Jeunes permettra également de prendre du bon temps grâce aux incontournables et indispensables activités sportives et de loisirs comme les sorties karting, escape game, inter-espace jeunes...

Renseignements et inscriptions : 02.51.39.72.67

UN CONSEILLER NUMÉRIQUE À L'ESPACE GRAIN DE SEL

L'ordinateur, surtout quand il est connecté au Web est un outil précieux. Il se révèle indispensable dans la vie quotidienne, les loisirs, l'échange et la communication. Il est donc important d'apprendre à maîtriser son fonctionnement, d'en découvrir les multiples possibilités et ce, en toute sécurité. Le conseiller numérique permet de progresser à son rythme dans l'ensemble de ces domaines.

Gaëtan Dallaine a été recruté par la Ville pour aider les habitants à utiliser les outils numériques.

Priorité sera donnée à la maîtrise du matériel ainsi qu'à l'indispensable utilisation d'internet. Ainsi, chaque semaine, Gaëtan propose deux ateliers pour 5 ou 6 personnes sur quatre matinées avec pour objectifs la prise en main de smartphone et tablette, la découverte de l'environnement et du vocabulaire numérique, la gestion des données et le fonctionnement d'internet (mails, recherches, etc.).

Expliquer et prévenir des dangers

Il reçoit également lors de rendez-vous individuels pour être à l'écoute de ceux et celles rencontrant le plus de difficultés. Il intervient aussi au sein du Fab lab où il anime aux côtés des deux animateurs jeunesse, Éric et Olivier, un atelier de reconditionnement informatique grâce auquel il prévoit de mettre à disposition des ordinateurs en libre accès. Il participe aux ateliers informatique pour débutants «L'ordinateur et moi» des jeudis et vendredis matin.

Enfin, le conseiller numérique a le projet d'intervenir sur la prévention des



Gaëtan propose des ateliers mais organise également des rendez-vous individuels pour répondre au mieux à toutes les questions.

risques inhérents à l'utilisation d'Internet, les séances pouvant avoir lieu au sein du Centre Social, dans les écoles et collèges ainsi qu'en direction des parents.

EN RÉSUMÉ

La municipalité a créé un emploi de conseiller numérique dont le financement est pris en charge par l'État pendant deux ans. Le candidat retenu, Gaëtan Dallaine, a pris ses fonctions à l'Espace Grain de Sel, en septembre dernier, où il était déjà bien connu en tant que bénévole du Repair Café. La création de ce poste répond aux multiples besoins en lien avec les nouvelles technologies.

EN PRATIQUE

Atelier outils numériques tactiles
Tous les lundis et mardis de 10h à 12h - Sur inscription

Rendez-vous individuels
l'après-midi de 14h à 17h (sauf le mercredi après-midi)

Contact: 06.72.06.84.12
conseiller.numérique@ville-noirmoutier.fr

L'ATELIER ÉVÉNEMENTS ET SOLIDARITÉ, AU SERVICE DES AUTRES

L'année 2021 a encore été marquée par l'épidémie de la Covid 19. Elle n'a toutefois pas empêché l'atelier Événements et Solidarité de se mobiliser pour des actions qui lui tiennent à cœur. Ainsi, il a confectionné des cadeaux de Noël pour les distribuer aux résidents de la maison de retraite de Noirmoutier-en-l'Île et des coussins coeur pour La Ligue contre le cancer pour les personnes atteintes d'un cancer du sein. Grâce à la vente des nombreux objets réalisés par les petites mains de l'atelier, il a récolté 1 000 € au profit du Téléthon. Pour 2022, il ne manque pas de projets et notamment si la situation le permet, délocaliser son atelier à l'Ehpad de Noirmoutier-en-l'Île.

Actualités
du secteur famille

En 2022, le Secteur famille concentre ses actions sur deux étapes clés du développement, la toute petite enfance et l'adolescence : deux périodes de grands bouleversements pour l'enfant et le parent.

1/ LES TOUT-PETITS :

« Lorsque l'enfant paraît », l'adulte subit alors cette étrange métamorphose et devient parent. Pour vous aider à vous épanouir dans ce nouveau rôle, le secteur famille propose un cycle de 4 cercles parents/bébés animés par Sandrine Druetz, puéricultrice.

Ces 4 temps de rencontres construits autour de bébé ont pour but de permettre aux jeunes parents de sortir du quotidien, des couches et des biberons, pour cultiver le lien d'attachement avec leur enfant, le découvrir, gérer les changements de vie et les futures angoisses.

Laissons-les bouger !

De 0 à 1 an, l'enfant traverse ce pic du développement, s'éveille dès quelques jours, découvre son monde, puis se retourne, se met assis, se lance à 4 pattes, se met debout et enfin commence à marcher, tout cela en quelques mois.

Pour accompagner cette petite locomotive du développement, le secteur famille propose chaque mois des matinées d'éveil psychomoteur animées par Julie Verheyde, psychomotricienne, pour bouger, grimper, jouer et se détendre avec papa et maman.



2/ L'ADOLESCENCE :

Le temps de l'adolescence est également un chapitre important du livre parental. Sans réduire cette période à l'idée de crise d'adolescence, elle reste une phase de changements, de tous les possibles du bien comme du mal.

Aujourd'hui, les parents sont confrontés à de nouveaux enjeux, le numérique est entré dans le plus intime des foyers avec son lot de dérives. La pandémie et les confinements successifs ont exacerbé les problématiques adolescentes en réduisant les interactions sociales, ravivant les tensions familiales et les angoisses, les peurs en l'avenir.

Autant de constats qui ont fait passer les voyants du secteur famille au rouge. C'est pourquoi, l'Espace Grain de sel travaille actuellement sur l'ouverture d'une antenne locale de la Maison départementale des adolescents.

Basée à la Roche sur Yon, la MDA est un lieu d'accueil, d'écoute spécialisée, d'évaluation, de soutien et d'accompagnement pour les adolescents et les jeunes adultes de 11 à 21 ans et leurs parents. C'est aussi un espace de ressources pour les professionnels et acteurs de l'adolescence.

La MDA est une structure ouverte où les adolescents, les jeunes adultes et leurs familles peuvent se rendre librement, gratuitement avec ou sans rendez-vous, pour rencontrer une équipe pluri-disciplinaire en fonction des besoins (infirmières, psychologues, assistant social scolaire, diététicienne, pédiatre, gynécologue, pédopsychiatres, éducateurs spécialisés).

L'objectif est donc de proposer un tel accompagnement pour les jeunes et leurs familles au plus près de leur lieu de vie.

